

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

San José, domingo 22 de abril de 1900

ADMINISTRADOR:

RAFAEL ALPÍZARA.

DR. TEODORO PICADO

MÉDICO CIRUJANO

Despacha 100 varas al N. de la esquina N. E. del Mercado, casi frente al Licenciado don Ascensión Esquivel.

SEMILLA de ZACATE de GUINEA

Se necesitan diez doble decálitros.

J. F. E.

Apartado 424.

A. HERRERO & CA

Local que ocuparon URIBE Y BATALLA.

Acaban de recibir un completo surtido de Lanería, Sedería, pañuelos, mediería, corbatas, cuellos, puños, camisas, carteras, lienzos, mantas, zarzas, calzado, flores, capas de hule, ropa blanca para señora, ropa interior para hombres, paraguas, sombrillas, sacos de noche, maletas, carrieles y mantas para viaje, sombreros, bordados, encajes de todas clases, cintas, surtido de perfumes, jabones, polvo y aguas de todos los mejores fabricantes; adornos de tocador, bronce, objetos dorados y plateados, ropa hecha para niños y todo lo que pueda desear el cliente de gusto más delicado. Puntos y damascos para cortinas; carpetas, alfombras.

Surtido escogido de casimires franceses é ingleses; coletillas, satines, cambrellón y botones para vestidos. Tisúes, lanas y flecos dorados y plateados. Sombreros paja y fieltro; colchas, frazadas, paños, cortinas, flores, velos y coronas; rebozos y pañolones. Mezclillas, lonas.

V. Lachner Sandoval

Doctor en Medicina y en Ciencias

Despacha en la casa del Doctor don Antonio Cruz, esquina S. E. del Mercado, contiguo á la Oficina de los Doctores Rojas y Soto.

ALQUILO un solar con galerones, propio para lechería ó para talleres, á 50 varas del Palacio Episcopal, S.

MANUEL ECHEVERRÍA

POR

\$ 25 se alquila una casa en la esquina N. O. de la plazuela de San Francisco, distante doscientas varas de la Sabana.

Para más informes en la casa número 283, calle 17 norte.

FOTOGRAFIA

Se venden Cámaras para fotografía del sistema KODAK con todos sus accesorios y materiales para sacar retratos y se darán gratis lecciones prácticas en la fotografía á los que compren estas cámaras.

Se ofrece desarrollar las planchas y sacar y montar impresiones,

Todo al precio que se cobra en los Estados Unidos.
Hanckel y Evans.

Oficina: calle 21 Sur, N° 269.

(50 varas al Sur del Este de la Catedral.)

Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 11 y 30 á 4 y 30 p. m.

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos, precio convencional
Suscripción mensual . . . \$ 1-00
Número suelto 0-05
Número atrasado 0-25
Avisos, precio convencional.

Dirijase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

La Oficina de este diario está situada en la 7ª Avenida, O., pieza n° 190.— Apartado de Correo número 160.

Minna Pflug

Modista Alemana

situada en la esquina de la familia Prestinary; acaba de recibir una variada y selecta factura de sombreros, corsets, corbatas de señora, plumas, pájaros, cintas y objetos del tocador. También se ofrece para arreglar y limpiar sombreros ajados.

Todo á precio de quema
Renovación de sombreros
cada tres meses.

OJO De esta fecha en adelante me ofrezco de agente consignatario para todo aquel que necesite trabajadores de toda especie, lo mismo que para los que necesiten ocuparse, tanto hombres como mujeres. Para informes en mi barbería frente á los señores Pagés Hs., calle de la Estación. San José, marzo 22 de 1900. ELÍAS ARTAVIA.

PERDIDA

La casa A. J. Kinsel dará una gratificación á quien dé informes de una bicicleta alquilada que no ha sido devuelta. Es americana, fábrica «Liberty»; los aros de las ruedas son pintados de rojo.

San José, marzo 22 de 1900.

LA VIOLETA

Fundada en 1876

TELEFONO 73

APARTADO 113

Admor. y Propietario J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expende á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Anticida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite del Canadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Janos. Velillas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcohómetros. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestético. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales idem. Escencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucaliptol. Cuajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estircinina, de morfina, de cafeina y de litina. Teobromina. Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosotal. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Anil—Codeina sulfato y puro. Esgotina. Cloruro de oro. Cloruro de etilo. Harina lacteada LEGITIMA. Vino de peptonas y de Dusart. Vino, Jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legitima, BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumería inglesa, americana y francesa. FOSFATINA FALLIERS, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apioquina, boldo, glucina etc. Píldoras de Blancard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. Inyección Brou, Matico y de Cadet. Sulfato y perlas de quinina Pelletier. Peines y Cepillos para dientes, gran surtido. Jeringas de goma, de fuente, forma pera, etc. Motas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de toli, ipecacuana y de goma, exquisitas. Aceite de bacalao Peter Moller legitimo. Citrato de Magnesia en frascos de á libra, etc. etc.

La siempre creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por carecer de algunos artículos no nos ha sido aún posible poner á la venta los frescos enbotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—Frente á «La Unión Católica».

MINAS! MINAS!

Ensayos y análisis de toda clase

A los señores Mineros, Agricultores, Fabricantes, Comerciantes y al público.

Los señores Hanckel & Evans, Químicos Analíticos y Ensayadores, ofrecen sus servicios al público, y especialmente á los Mineros, Agricultores, Fabricantes y Comerciantes. Harán ensayos de metales y minerales, para ORO, PLATA, COBRE, etc.; análisis de aguas, vinos, leche y comestibles de toda clase; también de tierras, y darán consejo sobre el abono necesario.

J. Eric Evans, B. Sc.
(Victoria University and Engl.)

LA LUCHA

Casa de Marcelino Fernández G., situada frente á LA EUREKA y contigua á don Arturo Esquivel, está realizando sus mercaderías, como \$ 30,000, á precios de baratillo, nunca vistos. Allí se encuentra de todo, y es ocasión de proveerse de cosas útiles sin desembolsar mucho. Acudid, señores, que esta gran realización durará SOLO 15 DIAS

Los domingos de "El Tiempo"

--LOS--

Sueños de Edison

ACTUALMENTE está publicándose la «English Illustrated Magazine», una especie de novela científico-fantástica, titulada «En el abismo del tiempo», que ha despertado gran curiosidad por saberse que está inspirada por el famoso norteamericano Edison. El protagonista de esta novela, después de un sueño de muchos años, despierta en pleno siglo XXIII, en el momento en que, habiendo terminado su obra el progreso humano, el mundo goza de una dicha perfecta. Toda la novela está consagrada á descubrir este estado ideal de la humanidad futura, que ha referido ya notablemente el socialista americano Edward Bellamy en su libro «Looking Backwards.» Pero, mientras el protagonista de esta última obra sólo se interesa en los cambios y mudanzas sociales y económicos ocurridos en el transcurso de los siglos, Bemis, el héroe de «En el abismo del tiempo» dedica toda su atención á examinar los adelantos científicos é industriales. Nada dice esta novela de lo que en aquella época pensará la humanidad rodeada de tantas máquinas, no teniendo ocasión de esforzarse ni soñar, ni la menor razón para desear ninguna cosa; de lo que piensen y sientan los hombres del siglo XXIII no parecen cuidarse ni Edison, ni el autor de la novela; afirman únicamente que la humanidad en dicho siglo será vegetariana, ó más bien, que sólo se alimentará de «productos nitrogenados», y q' no habrá grandes poblaciones, puesto q' el país estará uniformemente provisto de tranvías, caminos de hierro, teléfonos y fábricas, que no habrá necesidad de amontonarse en ningún lugar determinado. Y añaden, como muy probable, que una de las primeras consecuencias del progreso de la inteligencia humana será que los hombres renuncien de buen grado á tomar toda clase de bebidas alcohólicas, y que éstas no se emplearán más que para castigar los actos criminales. Así, á todo hombre culpable de cualquier delito, se le obligará á beber, por ejemplo, una copa de whisky, y en vano resistirá pidiendo la muerte antes que ser sometido á tan afrentosa tortura; deberá beberla, y si reincidiera en el cri-

men, se le dará doble ración.

Pero éstas son fantasías de todo punto increíbles, y que sólo prueban lo poco fuerte que se encuentra Edison en los estudios psicológicos. Lo que sí da gran interés á esta novela, son las explicaciones detalladas de los perfeccionamientos que proyecta ó sueña el «mágico de Menlo Park». Mas, como no ha terminado su publicación todavía, haremos solamente una indicación del programa de inventos de Edison. Uno de los medios de comunicación entre la tierra y el planeta Marte, basados en la utilización práctica del metal helium, que sólo conocemos hoy por el análisis solar. Pero, á creer lo que dice esta novela, será cosa sencillísima, quizás para nosotros mismos, comunicar por medio de señales con los habitantes de Marte. Nuestros descendientes tendrán, además, la fortuna de poder ir á este planeta con la misma facilidad que hoy vamos á Francia ó Italia. Será únicamente cuestión de ocho horas y ocho minutos por globo expreso. En el siglo XXIII, los globos serán uno de los medios más frecuentes de locomoción. En todos los caminos habrá globos veleros, que correrán á treinta pies sobre el suelo, apoyados en dos verdaderas piernas de aluminio, y los globos volantes reemplazarán ventajosamente á los buques y á los ferrocarriles. El servicio de correos se hará de una manera automática: las cartas irán por el aire de un despacho á otro.

Los velocípedos serán eléctricos, y los caballos y los coches habrán desaparecido. Nuestros descendientes no irán á pie á ninguna parte, pues cada uno de ellos tendrá á su disposición más de veinte medios de locomoción en los cuales marcharán con mucha mayor rapidez y con más comodidad que si fueran andando. En fin, por las calles no se verán más que ciclistas. En cuanto á los trenes, cree Edison que llegará un momento en que no tendrán que detenerse; los viajeros saltarán á tierra cuando les parezca y en todo lo largo de la vía habrá dispuestas cocinas, de las cuales podrán sacarse los alimentos por medio de resortes. Por lo que hemos referido suscitadamente, puede comprenderse la legítima curiosidad que ha des-

pertado la publicación de los primeros capítulos de esta novela, y el interés con que son leídos por los hombres de ciencia.

EXTERIOR

ECUADOR

(CORRESPONDENCIA DE QUITO)

Señor Director de
"EL TIEMPO."
San José, C. R.

Agradezco á Ud. la honrosa cuanto inmerecida designación con que me ha favorecido para corresponsal de su importante diario, y á la cual procuraré corresponder siempre que me lo permitan mis cotidianas ocupaciones.

Casualmente recibo su atenta carta en momentos de pública excitación ocasionada por la inaudita invasión del territorio ecuatoriano, cometida por nuestra línea fronteriza del Norte, por fuerzas de la expirante regeneración colombiana, en connivencia con los Obispos Shumacker, Moreno y otros frailes, los Generales Sarasti y Rivadencira y demás camanduleros del Ecuador, mediante pactos celebrados por estos traidores á mi patria, con el General Velasco, Jefe Civil y militar de la ciudad de Pasto, en Colombia.

Ya habíamos previsto que nuestro territorio sería violado á consecuencia de la contienda civil en Colombia, ora fuese en forma de invasión en connivencia con los emigrados ecuatorianos residentes en Pasto, ora fuese por efecto de la derrota que pudiera experimentar uno de los ejércitos que se apersibían á combatir á poca distancia. Pero así y todo, estando como estábamos prevenidos para el caso, nos ha indignado profundamente por el vejamen que envuelve y por la sangre ecuatoriana que se ha derramado.

Los conservadores colombianos han hecho ver su marcada prevención contra el Ecuador, y descubierto todos sus planes de hostilidad contra nuestra República, lo que se comprueba con el hecho de que en vez de atacar las líneas revolucionarias que tenían al frente, ocupan nuestro territorio y traban lucha armada con los guardas ecuatorianos, encargados de la policía de la frontera que se opusieron al acto violatorio.

El 28 de marzo, en efecto, en són de cortar la retirada

á una partida de colombianos revolucionarios que amagaba sobre Ipiales, dichas fuerzas no tuvieron escrúpulo en violar nuestro territorio, internándose algunas cuadras y guerrando acá de Rumichaca, como en su casa propia.

Sabedor el Jefe de Operaciones en nuestra frontera que el día siguiente 29 continuaba la lucha entre los beligerantes colombianos, ordenó que nuestra línea fuese resguardada por los batallones 3º y 7º, los cuales efectivamente no pudieron sufrir en paciencia la repetición de movimiento idéntico al del 28, y cargaron denodadamente sobre nuestros injustos agresores, hasta obligarles á encerrarse en las fortificaciones de Ipiales, de donde, una vez llenado su objeto de escarmentar al temerario agresor, regresaron á sus respectivos cuarteles, sin que el enemigo tratara de molestarlos.

Era tan palmaria la injusticia de los invasores, y tan deshonrosa la temeraria agresión que las fuerzas revolucionarias colombianas volvieron por la honra de Colombia, contribuyendo con denuedo y decisión á rechazar á los criminales que de tal manera hollaban los más triviales principios del derecho, con menoscabo del glorioso nombre de su patria.

Lo peor es que estamos en inminente peligro de que el hecho se repita sin que nos quede otro recurso que el de la propia defensa, pues si el Gobierno de Colombia cuando gozaba de paz interna, no pudo ó no quiso impedir las 3 invasiones verificadas del 96 al 99, menos querrá ó podrá ahora, preocupado como se halla en debelar la revolución, atender á los deberes que le impone la ley de la neutralidad.

El atentado ciertamente no debe imputarse á Colombia, nación civilizada y respetadora del derecho internacional, pero la vindicta internacional condenará inflexible á un Gobierno que conserva agentes capaces de violar, sin instrucciones superiores, lo más sagrado que las naciones reconocen, cual es el territorio.

El Ecuador debe exigir el castigo severo é inmediato de la facción Velasco que, mancomunada con los revolucionarios ecuatorianos, provocaría un conflicto entre dos pueblos hermanos.

Los batallones 3º y 7º de línea, los mismos que rechazaron á los invasores nacionalistas hasta las mismas fortificaciones de Ipiales, se hallan

hoy en sus cuarteles de Tulcán, listos para rechazar cualquiera nueva agresión, y en previsión de lo que pudiera suceder, el Gobierno ecuatoriano va á movilizar fuerzas suficientes para guardar las plazas fronterizas.

La política nacionalista que provocó la revolución de Hernández en Venezuela, ha querido también turbar la paz en la República ecuatoriana. No es Colombia la que ha violado nuestro territorio, sino una facción criminal que el Gobierno de Bogotá tendrá que condenar infaliblemente. Los batallones que guarnecen Tulcán, apenas han tenido diez ó doce bajas y algunos heridos, teniendo q' lamentar la muerte del denodado Sargento Mayor don Polidori Spinossi.

Comunican de Tulcán que las fuerzas liberales colombianas ocupan su mismo campamento anterior en número de más de setecientos, incorporándoseles constantemente muchos voluntarios. Si la fuerza ecuatoriana hubiera querido batir á los nacionalistas de Ipiales, o habría conseguido porque los conservadores colombianos dieron muestras de suma debilidad, pues no se atrevieron á salir un palmo de sus fortificaciones.

Los nacionalistas no se han atrevido á pasar otra vez la frontera, sino que cedieron á los emigrados ecuatorianos dos compañías del batallón "Pasto", para que ocuparan la plaza de Tulcán.

Así lo hicieron ayer los traidores á la República al mando del cura Manuel Rosero, del capuchino Collins y otros frailes y fanáticos.

Los revolucionarios ecuatorianos cometieron toda clase de desafueros, ultrajaron familias, y los nacionalistas se apoderaron de unos pocos rifles que por inútiles dejó el General Arellano en los cuarteles; pero no fueron secundados en manera alguna en su pronunciamiento apesar de los esfuerzos de los clérigos y emigrados.

En esto supieron que se movía el destacamento de Huaca; y los soldados pastusos, juntamente con los conservadores del Ecuador, evacuaron apresuradamente el territorio.

Los conservadores ecuatorianos que están enrolados en el ejército de Velasco, pasan de doscientos; sin embargo, no han quedado en Taya sino cosa de cuarenta, con los frailes y curas revolucionarios.

Hoy ha salido de Ibarra, con el objeto de ir á reforzar la

Apollinaris

AGUA MINERAL LEGITIMA, Compañía "VICTORIA"

UNICA MARCA REGISTRADA

M. V. DENGÓ,
DIRECTOR

FRANCISCO J. ESQUIVEL
GERENTE

guarnición del Carchi, el batallón *Vencedores* N.º 1 de Línea.

Con este refuerzo que recibirá nuestro ejército que está escalonado de San Gabriel á Huaca; este último importante punto militar á tres horas de Tulcán, los nacionalistas que propalan que han recibido algún auxilio de Pasto, no se atreverán de manera alguna á violar otra vez nuestra frontera, y si lo hicieran, serán duramente escarmentados una vez más.

Parece improbable el refuerzo que dicen haberles llegado á Ipiales porque se asegura que las tropas que estaban en Pasto se encuentran apostadas en los desfiladeros de Piedra Ancha, para poder contener á las fuerzas liberales que han salido de Barbacoas con dirección á Túquerres.

Telegramas recibidos en Tulcán, á última hora, comunican que el combate esperado entre las fuerzas revolucionarias y las del Gobierno colombiano tuvo lugar con éxito favorable para las primeras que derrotaron otra vez á los gobiernistas.

Ha habido muchos muertos y heridos por ambas partes.

Si esta noticia se confirma, como es de esperarse, dada la mala situación de las tropas del Gobierno por estos lados después de los últimos combates, todo se normalizará.

En Guayaquil y en esta ciudad se está formando una colecta en beneficio de nuestros cinco guardas heridos en el puente de Rumichaca, repeliendo la invasión.

Me prometo el comunicarle dentro de algunos días las demás ocurrencias que hubiere por estas regiones. Y como supongo que su diario publicará noticias de la guerra de nuestra vecina, tocantes á Santander y otros Estados que aquí nos llegan con mucho retraso, espero se digne honrarme con una suscripción.

FIDEL CARBO

Quito, 3 de abril de 1900.

NOTAS

Don

Ramón Chavarría bajó á la tumba en Puerto Limón. La sociedad costarricense está de duelo por la desaparición del noble anciano. El Sr. Chavarría sólo deja re-

cuertos gratos, pues en su paso por la tierra sólo supo hacer el bien, sin apartarse nunca del sendero de la caballerosidad.

Cábenos en tan tristes momentos presentar á la familia doliente las muestras de nuestra condolencia.

A

nuestro colega y amigo, propietario de *El Grillo*, le cupo la desgracia de perder á su querida mamá. *El Tiempo* siente la desgracia, y acompaña al señor Font en su duelo.

Doña

Rosario de Zúñiga y sus hijos Isaac y Rosarito, partirán mañana con rumbo á Nueva York, en viaje de recreo. Les deseamos toda clase de felicidad y que su regreso no se haga esperar mucho.

Parten

para Europa, en donde piensan continuar sus estudios, los jóvenes don José Rojas y don Sergio Fallas. Feliz viaje, amigos!

El joven

Dr. don Amancio Sáenz rindió lucido examen previo á la incorporación á la Facultad Médica de la República. Lo felicitamos, deseándole progresos en su profesión.

GACETILLAS

SANTORAL

—1900. ABRIL, 30 DÍAS—

Domingo 22 de Cuasimodo. San Sotero y San Cayo, papas y mártires, San Teodoro, San Leonidas y San Apeles.

¿Qué hay de nuevo?

—*Lotería.*—Hoy tendrá efecto el sorteo correspondiente al mes en curso.

—*La Secretaría de Instrucción Pública* avisa á los padres ó encargados de los alumnos bequistas Noé Monge, Roberto Alpizar, Cándido Orozco y Manuel Segundo Flores que si hasta el último del corriente

no se han presentado dichos alumnos en el Liceo de Costa Rica, serán canceladas las becas que se les concedieron.

—*Correspondemos* gustosos al atento saludo que nos envía en nuestra resurrección el estimable colega "La Prensa Libre."

—*El simpático Padre Zúñiga* nos encarga invitar á todo el mundo á la fiesta de San Francisco de Mata Redonda, que tendrá efecto hoy desde muy temprano; habrá mascarada después de misa, se quemará un Judas, y harán rifas de objetos.

CAMPO NEUTRAL

San Antonio de Belén

Ha sido nombrado Agente de Policía de este lugar don Manuel Zumbado Zumbado, persona conocida por sus malos manejos y arbitrariedades.

Bien impuesto de su conducta y antecedentes lo está el señor Ministro de Gobernación. El mismo lo destituyó de ese puesto hace año y medio, con motivo de las quejas que los vecinos le presentaron y sin embargo ahora que este pueblo está satisfecho y verdaderamente agradecido á la Administración Iglesias, nos vienen con la misma embajada de poner á este individuo, q' desempeñando ese puesto, constituye amenaza constante á nuestro bienestar y tranquilidad.

El ex-Agente señor Cambronero ha desempeñado el puesto de Agente de Policía á satisfacción de todos. La seguridad pública y la moralidad de este pueblo no han dejado que desear.

Ya que el señor Ministro pone oídos de mercader á nuestras justas quejas, nos permitimos suplicar al señor Presidente don Rafael Iglesias se sirva atender nuestra solicitud removiendo de dicho puesto á Zumbado. Le rogamos se informe con los vecinos honrados de este lugar, con el señor Cura y todos le dirán: "No conviene ese individuo. Hay muchos que pueden desempeñar ese puesto á satisfacción del pueblo".

Varios vecinos.

*** CIRCULAR ***

La Directiva del Club de Heredia, acordó convocar á los socios capitalistas para una reunión que tendrá efecto en dicho local á las cinco de la tarde del miércoles próximo, con el objeto de dar nueva organización al Club y nombrar la Directiva que ha de funcionar en el presente año.

Miguel Rodríguez.

AMANCIO SAENZ

MEDICO—CIRUJANO

Despacha en la casa de su padre don Nicomedes Sáenz, frente á la iglesia de la Merced en construcción.

Platería y Relojería

DE

Vicente Palavicini

Frente al Depósito de Materiales de don J. de Jhong.

Puntualidad y baratura en el trabajo, es nuestro lema.

D. B. MARICHAL M.

Cirujano-Dentista

Ofrece sus servicios al público conforme á los últimos adelantos de la ciencia. Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca

!!! Extracciones sin dolor !!!

Todo trabajo se garantiza por diez años.

Precios reducidos.

Oficina: 20 varas al norte de la Imprenta Nacional.

La máquina de escribir

"NEW CENTURY CALIGRAPH"



es la más perfecta y moderna hasta ahora inventada. Su fama es universal. Tendremos gusto de enviar el catálogo ilustrado y descriptivo á quien nos lo pida.

AMERICAN WRITING MACHINE Co

—o 316 BROADWAY, NEW YORK, E. U. DE N. A. o—

AVISO IMPORTANTE

Se alquila á largo tiempo una casa elegante de alto, en el punto más sano, con hermosa vista. Además se venden los muebles siguientes: sofás, poltranas, sillas, camas grandes y de niños, espejos, lámparas, un ropero grande de cedro, otro pequeño; mesas, cuadros, máquina de coser etc., etc. También 14 suscripciones de periódicos ilustrados de novela en idioma alemán —OTTO HOLST.—6ª Avª, Este.

FERROCARRIL DE COSTARICA

En vista del escaso apoyo que ha recibido la Agencia de encomiendas establecida en el centro de la ciudad á principios de año, y considerando que los resultados obtenidos hasta la fecha no justifican la continuación de dicha Agencia, la Administración del Ferrocarril ha dispuesto suprimirla.

Por lo tanto desde el 1º de Abril próximo en adelante las personas que deseen recoger ó enviar alguna encomienda se servirán pasar á la Agencia de fletes en la estación del Ferrocarril.—Horas de despacho de 6 a. m. á 6 p. m.

Los precios y condiciones de transporte serán los mismos

CHAS. STUART

ADMINISTRADOR.

ROMANI & CA

ACABAN DE RECIBIR

Leche Nestle's, Candelas, Kola, Turrone's fábrica Frassi, persona, chocolate Menier y Talmone, Semilla de Alfalfa y Acadera y Cañamo Italiano.

ROMANI & CA

OH GRAN REMEDIO ! ESPECIFICO DE CLARK

INFALIBLE para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorrea, Impotencia, Decaimiento Prematuro, Enfermedades de la Vejiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.

VIGORIZADOR DE LA VIDA

ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás REMEDIOS y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales: obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.

Se hallará de venta en todas las Droguerías del mundo.
DEPÓSITO CLARK'S SPECIFICO, 140 EAST 30TH STREET.
NUEVA YORK U. S. A.

NUEVA CASA DE PENSIONISTAS

Dolores Cabrera, avisa al público que ha establecido una casa de pensionistas en la forma siguiente:

Cobraré sólo por alimentación al mes.....	\$ 25-00
Por alimentación y cuarto encargándose del aseo de éste.....	35-00
Por alimentación y cuarto comprometiéndose al arreglo de cuatro mudadas de ropa al mes.....	45-00

Estos precios por demás económicos, serán alterados nada más que por la exigencia á medida de las circunstancias del cliente. Acudid, pues, á su casa número 446 en el Paso de la Vaca.

AVISO

Teniendo que ausentarme por algún tiempo del país, vendo todos mis muebles, compuesto así:

1 Piano con muy poco uso de la renombrada fábrica "Rachalls" de Hamburgo, 1 Juego de sala, ídem de dormitorio, ídem de comedor, todo muy barato y en muy buen estado. Para pormenores, entenderse con

J. A. ROBLES, en La Villa de París.

EL CANAL de NICARAGUA

Desde el 1º de mayo alquilamos los altos de nuestro establecimiento; es seco, sano y muy cómodo para una familia.

ROBLES & ROBLES

VENDO ó DOY EN PERMUTA

por una finca, según el lugar en donde esté, mi casa de habitación en Alajuela, esquina Sudeste, 200 varas del Parque Central; es cómoda para familia, está amueblada, tiene los tubos correspondientes y un solar espacioso en donde se puede construir á voluntad del comprador.

Un potrero de una hectárea, con muy buen pasto, buena agua y de superficie llano. Contiguo, un cafetalito de ½ hectárea en buen estado.

Distan 350 varas al Sur de la nueva Estación.

Para precio y condiciones, entenderse en San José con mi hijo Abelardo, en casa de don Tacio Castro; en Alajuela con don Ventura Cordero; y en Naranjo, con el que suscribe.

FRANCISCO QUESADA J.

Saber Vivir

En comer bien y vivir comodamente estriva la felicidad; lo demás no vale nada.

Y cómo se consigue esto, amigo mío?

—Hospedándose en el **Hotel Internacional** del señor Magri allí encontrará usted comida nutritiva, cuartos elegantes, cantina espléndida, baños confortables, trato fino; todos los periódicos del país y extranjeros; y en el mismo local está la *creme* de los barberos: don Marcelino Coto.

Vaya á vivir U. donde Magri y riase del mundo.

ESTANISLAO JIMÉNEZ construye billares con mesa de mármol baratos y tornea bolas de billar.

TAPICERIA Y COLCHONERIA

—DE—
CONSTANT DUBOIS

Calle 19, Sur, nº 306.—300 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Compra y venta de Lana, Crin, Balsa y Pluma

POR \$ 20

Alquilo las cómodas, decentes y céntricas piezas, que con su oficina dental ocupaba el Dr. O. J. Silva.

Tengo siempre

á la venta un buen surtido de calzado elegante y económico, de varios formas y clases. Contando con suficientes elementos, se trabaja á la medida, al gusto del cliente y con 8 horas de término si así se desea.

Exactitud, esmero y prontitud.

Emilio Artavia.

Esquina de la 5ª Avenida y Calle 18.—100 varas al N. del Mercado.

PRECIOS ORO AMERICANO

100 Tarjetas de visita con estuche de aluminio grabado. \$ 0.60

100 Fotografías en miniatura de su retrato.....\$ 1.50

Envíe su retrato Gabinete y lo devolveré con los chicos.

Una pluma de oro y fuente de tinta para escribir.....\$ 2.00

Una bicicleta nueva con todos sus accesorios, elegante \$ 25.00

Una máquina de escribir nueva y completa, de novedad \$ 50.00

Sellos de hule

Una línea y con tinta.....\$ 0.50

Papeles para escribir y útiles

500 papel nota, impreso, por \$ 2.00

500 papel comercial, ídem. \$ 3.50

NECESITO AGENTES

DIRECCIÓN **M. TAUSIG**

9 East 108. Street

New York, U. S. A.

Agente Gral. en Costa Rica,

TACIO CASTRO.

LADRILLOS

mosaicos.—Ladrillos ordinarios de piso, blancos y colorados.—Ladrillos refractarios para hornos, calderas, etc. Tubos de desagüe y Tubos de cañería de 6, 4, 3 2 y 1 ½ pulgada interior.—Macetas: á 3 macetas por cinco centavos.—Obras de barro de toda clase.

Todo á precios

sumamente baratos

Muestras en mi casa de habitación, 125 varas al Sur de la Soledad, camino de Desamparados.

Abierto todos los días de las 12 p. m. hasta las 5 de la tarde.

J. E. Vander Laat.

Apartado 104.

Molinos de viento "AEROTOR."

Máximo Fernández

Y

Manuel Bejarano,

ABOGADOS

Han trasladado su bufete á la casa nº 70, calle 21, contigua á la de habitación de doña Teresa A. de Dent.

San José, abril 2 de 1900.

--- AVISO ---

VENDO mi casa de habitación situada 100 varas al Sur del Parque Central.

Informarán Rohrmoser Hnos.

Juan José Montealegre.

¿QUIEN QUIERE VIVIR A GUSTO?

Las personas que así lo deseen, pueden pasar á esta oficina, en donde se les informará de varias piezas, muy cómodas, bonitas y sumamente baratas, que se alquilan, al lado del Palacio de Justicia. También se da de comer.

INTERNADO

—PARA—

alumnos de primera y segunda enseñanza

BAJO LA DIRECCIÓN DE

Fernando Pons

Se abrirá el día 1º del próximo abril y ocupará los espaciosos salones del edificio donde antes estaba instalada la Biblioteca Nacional (frente al Mercado).

La administración del Internado, estará á cargo de personas competentes y experimentadas, que sabrán responder á las justas exigencias de las familias y trabajarán gustosas por el progreso general del Establecimiento.

— HONORARIOS —

Alumnos internos	Internos propiamente dichos	\$ 30-00 mensuales
	Medio-internos.....	\$ 25-00 "
	Encargados.....	\$ 5-00 "

El pago se efectuará por mensualidades ó trimestres adelantados.—La matrícula quedará abierta, desde el próximo lunes, día 12, en el mismo local de 8 á 10 a. m. y de 12 á 2 p. m.

El Reglamento interior se redactará é imprimirá á la mayor brevedad posible.

El Sr. Pons conducirá los alumnos al Liceo á tomar las clases; lo mismo que del Liceo á su casa; habrá un salón de estudio.

AVISO

A los interesados en los nichos del Cementerio de Heredia.

SE HACE SABER: que la Junta de Gobierno de la Hermandad de Caridad, teniendo á la vista una nota del Jefe de Policía de Higiene en la que esa autoridad llama la atención de la Junta acerca del peligro que corre la salud pública con el pésimo estado en que se hallan los citados nichos; y CONSIDERANDO: q' en efecto, ambas series de nichos se encuentran en un estado de abandono lamentable por la incuria de los interesados en ellos; que por su apariencia ruinosas ofenden el ornato del lugar; y que la Higiene pública demanda la destrucción de esos focos de infección que amenazan la salubridad pública; resolvió en sesión celebrada el 18 de febrero próximo pasado, prohibir en lo sucesivo las inhumaciones en ambas series de nichos, con el fin de demolerlos cuando haya transcurrido el término legal de cinco años y avisar á los interesados que se les concede la facultad de trasladar los restos de sus parientes allí sepultados á otro lugar decente en el mismo cementerio, siempre que comprueben que ha transcurrido el término que fija la ley para las exhumaciones.

Heredia, marzo 4 de 1900.

La Junta de Gob. de la Hermandad de Caridad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro